

“SEGUIMIENTO DEL IEESFORD A LOS GRADUADOS DE LA I Y II COHORTE DE LA MAESTRÍA EN DIPLOMACIA”

DATOS GENERALES:

Fecha de realización: Miércoles 28 de noviembre de 2018

Hora: 06:30 p.m.

Lugar: Hotel Sheraton Presidente, San Salvador.

Participantes: Estudiantes graduados de la I y II Cohorte de la Maestría en Diplomacia y Equipo de trabajo del IEESFORD.

PROPUESTA DE TRABAJO PARA LA REUNIÓN DE GRADUADOS DE LA MAESTRÍA EN DIPLOMACIA

EL TRABAJO DE SEGUIMIENTO DEL IEESFORD A LOS GRADUADOS DE LA MAESTRÍA EN DIPLOMACIA SE RECOGE EN 4 LÍNEAS DE ACCIÓN			
<p style="text-align: center;">1. Formación y capacitación</p> <p>Línea de acción asociada a las posibilidades de formación y capacitación que el IEESFORD pueda ofrecer a los graduados, sean a nivel nacional o internacional. Destacando las postulaciones en calidad de graduado del IEESFORD, para cualquier curso, seminario o diplomado.</p>	<p style="text-align: center;">2. Oportunidades de colaboración con el IEESFORD</p> <p>Línea de acción asociada a las oportunidades académicas de colaboración con el IEESFORD, mediante la docencia, la investigación y la proyección social.</p>	<p style="text-align: center;">3. Relaciones interinstitucionales</p> <p>Línea de acción encaminada a identificar colaboraciones entre instituciones en las que, los profesionales graduados estén colaborando, y el IEESFORD en tanto esta genere o facilite el logro de resultados de las partes involucradas.</p>	<p style="text-align: center;">4. Comunicación y seguimiento</p> <p>Línea de acción orientada a la mejora constante de la comunicación del IEESFORD hacia los graduados y viceversa, así como el seguimiento a su desempeño profesional y académico.</p>

Propuesta de trabajo:

1. El contenido de cada línea de acción se propuso desarrollarse por un grupo de profesionales graduados por la Maestría, para ello se planteó una conformación de grupos iniciales, sin que se excluyera la posibilidad de cambio de grupo de trabajo y participación en más grupos. Todo se realizó atendiendo a un criterio de participación voluntaria.
2. La propuesta de trabajo por grupos se desarrollo inicialmente por afinidad de temas.



3. La organización del trabajo sería propuesta por cada equipo, se sugirió contar con un moderador y un relator, el moderador debería dar las líneas generales de trabajo en equipo y facilitar la comunicación entre los miembros del equipo. El relator debía ordenar la información y elaborar la propuesta de desarrollo de la línea de acción.
4. Se sugirió que de cada línea de acción se definieran tres (3) o cuatro (4) acciones encaminadas a la generación de resultados. Los mecanismos de seguimiento de cada resultado se definirían posteriormente.
5. Los equipos de trabajo debían presentar sus propuestas en el espacio que identificaran idóneo y posteriormente el IEESFORD consolidaría las propuestas. El día del encuentro de graduados que se realizó la última semana de noviembre de 2018, se hizo la propuesta de inicio de trabajo para la elaboración del Plan de Graduados.
6. De la reunión de graduados se obtendrían propuestas para la elaboración del Plan de Seguimiento a Graduados del IEESFORD.

DESARROLLO DE LA REUNIÓN

I. PALABRAS DE BIENVENIDA

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo de la Maestra Irene Noemy Díaz González, Coordinadora de Investigación y proyección Social del Instituto Especializado de Educación Superior para la Formación Diplomática (IEESFORD).

En dicha intervención se procedió a explicar la metodología de trabajo a seguir durante la reunión, la cual se dividiría en dos momentos, el primero de ellos en explicar la propuesta de trabajo a seguir bajo 4 líneas de acción y posteriormente se procedió a un espacio de propuestas, aportes y/o sugerencias de los profesionales graduados de la I y II Cohorte de la Maestría en Diplomacia.

Por último se contó con la intervención de la Maestra Claudia María Samayoa Herrera, Rectora del IEESFORD, externando un saludo y agradecimiento por atender la invitación a los profesionales graduados de la Maestría en Diplomacia.

II. PROPUESTAS, SUGERENCIAS Y/O RECOMENDACIONES POR PARTE DE LOS GRADUADOS DE LA I Y II COHORTE DE LA MAESTRÍA EN DIPLOMACIA

- En relación a la cuarta línea de acción (comunicación y seguimiento), se sugirió que la visibilidad del Instituto y de los Maestros en Diplomacia se haga en aspectos de política.
- Se propuso una quinta línea de acción orientado al establecimiento de mecanismo de colaboración con otros Institutos o Academias Diplomáticas con el objeto de generar el aporte de los Maestros en Diplomacia con otros Institutos.
- Nueva hoja de ruta: se expresó la necesidad de reunirse y convocar por otros medios a los graduados de la Maestría para formular propuestas en el mes de enero y dejar de lado el mes de febrero producto de los posibles cambios esperados en el Gobierno como resultado de la votaciones, y posteriormente poder presentar la propuesta final al IEESFORD en el mes de abril del próximo año.

- En aras de visibilizar la actividad del Instituto se propuso escribir artículos de entre 500 y 800 palabras sobre temas específicos a partir de los eventos y conferencias en el IEESFORD, siendo estos publicados en la página web, redes sociales y otros medios. De igual forma, realizar la dinámica con los trabajos de tesis, y así poder darles continuidad y no dejarlas en el olvido.
- Buscar otras alternativas en los horarios de las actividades del IEESFORD, ya que en ocasiones se dificulta la participación.
- Generar participación en otros espacios como redes sociales y la página web, realizando grabaciones y conferencias online, y así poner a disposición dichos recursos tecnológicos.
- Crear espacios de participación a estudiantes graduados de la Maestría como la docencia en el IEESFORD o en otras Academias o Institutos Diplomáticos de otros países.
- Aprovechar y potenciar los niveles académicos e investigativos de los estudiantes graduados de la Maestría en Diplomacia.
- Impulsar la formación complementaria y continua de los profesionales graduados en la Maestría en temas cambiantes de la realidad internacional.
- Gestionar otras líneas de financiamiento para el área de investigación del IEESFORD ajenas a Cancillería.
- Incluir la participación de profesionales graduados en el proceso de actualización del pensum de la Maestría en Diplomacia, con el fin de proponer y elaborar ejes temáticos de formación a futuros profesionales.
- Apertura del IEESFORD hacia otras formas de comunicación en la búsqueda del apoyo interinstitucional a fin de obtener otras formas de financiamiento debido a los limitados fondos con los que cuenta el Instituto. Incluso durante la sesión una profesional graduada de la Maestría se comprometió en dialogar y ser el enlace interinstitucional entre la Universidad Centroamericana “José Simeón Cañas” y el IEESFORD en temas sobre financiamiento de investigación y participación del Instituto en actividades de incidencia nacional que lleva a cabo la Universidad.
- Reunir e incentivar la comunicación entre todos los estudiantes de la Maestría, tanto graduados, en proceso de tesis, estudiantes no graduados y estudiantes que se encuentran en el proceso de formación con el fin de compartir y proponer soluciones en conjunto.